

Economista planteó que medidas de Trump pueden frenar el crecimiento de sectores de intercambio en Chile

Inquietud en el sector productivo de Chile generó el anuncio del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre la imposición de aranceles a las importaciones correspondientes al sector agrícola y que entrarán en vigencia el próximo 2 de abril.

En síntesis, a través de la red social Truth Social, el mandatario norteamericano señaló: “A los grandes agricultores de Estados Unidos: prepárense para empezar a aumentar la producción para venderla dentro de Estados Unidos. Los aranceles se aplicarán a los productos exteriores el 2 de abril. ¡Diviértase!”.

Anuncio Patrocinado

Esos sí, el anuncio no dio luces sobre los productos que se verían afectados, pero activó un grado de incertidumbre para la industria nacional que realiza exportaciones al país del norte. De hecho, la Cancillería informó que se encuentra monitoreando la situación y el presidente de Frutas Chile, Iván Marambio, indicó que, si bien no existe información concreta sobre los aranceles, “confiamos en las buenas relaciones que hemos construido entre ambas naciones hace más de 200 años y que han potenciado un comercio bilateral”.

Posibles repercusiones en el comercio exterior de Chile

Por décadas, Chile ha mantenido una fluida relación comercial con Estados Unidos. Por lo mismo, la advertencia de aplicación de medidas proteccionistas realizada por Trump genera incertidumbre sobre qué pasará con las exportaciones chilenas a partir de abril.

Economista planteó que medidas de Trump pueden frenar el crecimiento de sectores de intercambio en Chile

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

En conversación con [Diario Usach](#), el economista y académico de la Facultad Tecnológica de la Universidad de Santiago, René Fernández, afirmó que “los aranceles a productos clave como el cobre, el acero y los productos agrícolas pueden tener un impacto significativo en el comercio exterior de un país como Chile, más aún si consideramos la relevancia que estas exportaciones tienen para su economía”.

Para el especialista, “la minería, en particular, representa una de las principales fuentes de ingresos y divisas, por lo que el aumento de los aranceles podría disminuir la competitividad de estos productos en mercados internacionales, afectando tanto el volumen de exportación como los ingresos de nuestra angosta faja de tierra”.

Agregó que “una contienda sustentada en aranceles puede generar represalias comerciales en el mundo, lo que puede reducir el acceso a mercados clave y que potencialmente podría frenar el crecimiento de sectores que dependen de este intercambio, recordemos la apertura de nuestra economía, con múltiples tratados de libre comercio”, indica.

La relevancia del tratado de libre comercio con USA

El excanciller Heraldo Muñoz señaló que el actual tratado de libre comercio que rige entre

Economista planteó que medidas de Trump pueden frenar el crecimiento de sectores de intercambio en Chile

Chile y Estados Unidos debe defenderse para evitar que medidas como la anunciada por el presidente norteamericano pueda afectar la industria nacional. Fernández concuerda con dicha afirmación y señaló que dicho acuerdo “es fundamental para mantener el acceso preferencial a uno de los mercados más grandes y dinámicos del mundo. Un TLC sólido ayuda a proteger a las exportaciones nacionales de aranceles adicionales y garantiza condiciones favorables de acceso, lo que resulta en una mayor estabilidad económica”.

A su vez, el académico de la Universidad de Santiago detalló que, en el contexto actual de medidas proteccionistas globales, “proteger estos acuerdos se vuelve crucial para asegurar la competitividad de nuestras exportaciones y la diversificación de los mercados”.

Sin embargo, Fernández establece un matiz: “A la luz de los hechos recientes, los tratados se observan cuestionados, y la aritmética es sencilla, qué medidas permiten ganar y cuáles implican perder para quien ostenta el mayor poder negociador. La defensa de los Tratados no será trivial”.

y tú, ¿qué opinas?